



SECRETARIA GENERALIS SYNODI

Communiqué de presse

Réunion des Coordinateurs et Secrétaires des 10 Groupes d'études

Vatican, 18 février 2025

La réunion des Coordinateurs et des Secrétaires des [10 Groupes d'étude](#) sur les questions soulevées lors de la *Première Session* de la XVI^e Assemblée générale ordinaire du Synode des Évêques s'est déroulée en fin de matinée.

La réunion a commencé par un moment de prière au cours duquel les participants se sont souvenus du Saint-Père, en priant pour son prompt rétablissement.

Ensuite, chaque coordinateur a présenté à tour de rôle le travail de son groupe, en s'attardant notamment sur la méthode utilisée et les sujets (personnes/organisations) impliqués ; le calendrier envisagé pour la remise du rapport du groupe, ainsi que les difficultés rencontrées et les questions ouvertes.

Après ce riche moment de partage, particulièrement utile pour les Groupes d'Étude traitant des questions « transversales », le **Père Giacomo Costa S.I.**, Consultant de la Secrétairerie Générale, a apporté des éléments utiles pour une certaine uniformité dans la rédaction des rapports et leur remise à la Secrétairerie Générale.

Les coordinateurs des groupes ont été informés de la disponibilité de la Commission canonique pour accompagner les travaux des groupes, en particulier sur les questions qui devraient également toucher à la dimension canonique.

Le **cardinal Mario Grech** a rappelé aux participants la nécessité de prendre en compte les contributions externes qui peuvent encore parvenir par courrier électronique (synodus@synod.va), **au plus tard le 31 mars 2025**, à la Secrétairerie Générale, comme il l'avait annoncé lors de l'ouverture de la Deuxième Session de la XVI^e Assemblée Générale Ordinaire du Synode des Évêques ([vidéo](#)). Comme cela a été fait jusqu'à présent, les nouvelles contributions seront transmises en temps utile aux secrétaires des groupes concernés.

Les dix groupes d'étude sont le fruit de la Première Session de la XVI^e Assemblée Générale Ordinaire du Synode des Évêques, au cours de laquelle ont émergé une série de questions pertinentes concernant la vie et la mission de l'Église dans une perspective synodale, sur lesquelles l'Assemblée est parvenue à un consensus cohérent et qui, de par leur sujet, exigent d'être traitées au niveau de l'Église tout entière et abordées par une étude approfondie. Les dix groupes d'étude ont été constitués en mars 2024 à la suite du [Chirographe du Pape François](#) sur la collaboration entre les Dicastères de la Curie romaine et la Secrétairerie Générale du Synode et de sa [Lettre au Cardinal Mario Grech](#) dans laquelle il demandait au Cardinal de garantir le travail des groupes d'étude « selon une méthode authentiquement synodale » et à la Secrétairerie Générale de « préparer le schéma de travail qui préciserait le mandat des groupes à la lumière de mes indications ».